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 n° 17   Fin Octobre 2024 
La lettre d’information de Pranzac 

  Visite du sous-préfet   sur notre chantier 

La surprise de cet automne fut la visite inopinée du sous 
préfet sur notre chantier. Les travaux se sont poursuivis et 
l’on organise le transfert du container et de poutres de 6m. 

En date du 18 octobre, le sous préfet de la Charente Jean-Charles JOBART, a 
parcouru les communes de la vallée du Bandiat de Souffrignac à Pranzac ac-
compagné de Jean Marc BROUILLET président de la Communauté de com-
munes et de son directeur de communication. C’est vers 15h30 qu’ils sont 
arrivés à Pranzac où le président des Secrets de Pranzac les a accueillis à la maison du Patrimoine. Après 
le discours d’accueil, la présentation de  l’association et de nos activités, des salles de la maison du Patri-
moine, le groupe s’est dirigé vers l’église et sa chapelle puis sur le site du chantier de sauvegarde où cet 
après midi là œuvraient 5 bénévoles. Il a apprécié le dynamisme de l ’association et indiqué qu’il serait 
très vigilent sur le montant de l’aide octroyé sur le fond de la vie associative en 2025, dont il préside la 
commission d’attribution. 

Par contre, Jean Marc BROUILLET a informé que tous les postes budgétaires de la communauté de Com-
munes allaient être revus à la baisse en 2025.  

Une rencontre va avoir lieu, à nouveau à Pranzac, avec le directeur de la communication pour parler de 
communication pour notre association, et aussi au niveau de l’office du tourisme où notre président est 
membre du bureau. 

    Inscription de notre sauvegarde sur le site 

Créée en 2014, l'association Urgences 
Patrimoine s'est donnée pour mission 
de préserver le patrimoine en luttant 
contre les démolitions et l'abandon 
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 Mesdames et messieurs, on approche de la fin, courage 

Suite du chantier de 

travaux de maçonne-

rie lors duquel le sous 

préfet  a découvert    

le site du château. 

    Opération de diagnostic de poutres de récupération 

Le président accompagné de Hervé se sont déplacés à Montgou-
mard, commune de Bunzac (suite à une première visite avec Guy) 

pour repérer cette fois-ci à la lumière d’un bon éclairage, des 
poutres de 5,6m et de 6.80m et de 20x22 de section, en très bon 
état qu’un jeune couple, qui restaure une très vieille maison, a 
mises en vente. L’objectif était d’étudier leur utilisation en sup-

port du futur plancher au rez-de-chaussée de la tour Jourdain et /
ou pour les planchers des étages et même pour la charpente. Le 
diagnostic fut convainquant nous les avons réservées et reste à 

les déplacer. D’autres vont être déposées et mise de cotés 

    Récupération de plateaux bois 

Treize plateaux de bois en chêne et hêtre  de 1,45 m 

et de 2,70m  de long ont été récupérés récemment 

et sont stockés à l’abri dans notre hangar de stock-

age. L’objectif est de concevoir cet hiver un escalier 

de 6 marches pour permettre une circulation pié-

tonne continue tout autour de la tour Jourdain au 

printemps 2025. 

    Préparatifs de l’arrivée du container  

L’arrivée du container né-

cessite quelques aménage-

ments du site d’accueil. 

Une équipe s’est attelée à 

ces travaux de menuiserie, 

plomberie et d’électricité. 
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   Un samedi de plus pour préparer l’arrivée du container 

L’arrivée du container pour stocker outillage et matériaux , prévu pour mi novembre, les 
bénévoles se sont retroussés les manches pour préparer le terrain: dépose d’une poutre, 

coulage de plots béton, déplacement de câbles électriques, réalisation de tranchée, dépose 
de végétation, conception d’une nouvelle porte sécurisée, etc ... 

Par ailleurs 4 palettes de pierres pour restaurer une niche au rez- 
de-chaussée, sont arrivés de PAUSSAC avec le camion de la com-

mune  et le tracteur de Phillipe MAPAS, que nous remercions 
vivement. 

Dépose d’une 

poutre 

Tranchée et 

gaine pour 

passage de 

tuyau d’eau 

La nouvelle porte 

prend forme 

Arrivage des palettes de pierres 

Une partie des bénévoles sur le chantier 
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       Entretien du site, on se croirait sur un terrain de golf ou presque!! 

Cette année l’association a été en-
tièrement autonome pour la tonte 
de l’herbe sur le terrain du château 
alors que les années précédentes 
c’était principalement un employé 
municipal qui intervenait. Débrous-
sailleurs et tondeuses sont les deux 
équipement les plus utilisés. La 
quantité d’eau a fait que l’herbe 
repoussait cette année rapidement 
après chaque tonte 

Merci principalement à Isabelle et 
Jean-Louis mais aussi aux autres qui 
ici et là ont participé et ils sont 
nombreux.  Maintenant que les 
abords de l’église et que les toi-
lettes sèches sont opérationnelles 
et que l’on ne réalise plus de tran-
chées, ces espaces sont à entretenir 
de façon plus régulière. En cette fin 
de mois d’octobre des visiteurs con-
tinuent à venir ou à revenir décou-
vrir le site et l’évolution des tra-
vaux. Certains ébahis par le projet, 
adhèrent et viennent aussi gonfler 
l’équipe des travailleurs. 

Merci aussi à l’équipe de jardiniers 
qui très régulièrement entretien-
nent principalement autour du jar-
din des simples.  

Merci à Michel pour le très beau et 
solide portillon, fait maison, avec de 
la récupération. 

Portillon fait maison  Terrain de golf, parcours 3 et 4  ....... 

Terrain de golf, parcours 7 et 8  ....... Ah le matériel est différent 

       Niche N° 1 de la tour ; c’est le top départ 

Les pierres destinées à la niche nord, arrivées par 

palettes, il y a quelques jours, ont été triées et 

marquées une par une avec leurs 3 dimensions et 

leur position par assise. 

Trois jours plus tard une équipe s’est attelée à la 

pose des premières rangées de pierres de l’allège 

de la niche côté parc.  

Triage des pierres 

Pose 

1ère rangée 
Sylvie à la préparation du mortier de chaux 

 

Les 2 premières rangées de pierre 

Pose 2° rangée 
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 Juin 2025; un programme à définir. 

2025, 6ème année de chantier participatif en comptant 

l’année 2020 de préparation, cela se fête 

Nous pourrions commencer la saison estivale par un pro-

gramme  d’animations lors des journées du PATRIMOINE 

DE PAYS. 

 

 La future charpente;  bon début de récolte de pièces de bois. 

Voici deux exemples de base de char-

pente d’une tour ronde constituée de 

deux fermes croisées et de deux séries 

de sablières rondes en périphérie. 

Les plans de la charpente sont fait, une 

grande maquette va bientôt la repré-

senter.  

C’est une échéance à trois ou quatre 

ans mais nous y pensons déjà et les 

pièces de bois que nous récupérons 

actuellement pourront servir à cette 

réalisation. La plus belle pièce de bois  

de 7m de longueur et de 28cm x 38cm 

servira de pièce maitresse (entrée prin-

cipale)  de 6m pour l’entrée secondaire 

de 5,5m pour les demi entrées.  

Demi entrée 

Deux exemples d’assemblage de la partie 

horizontale de la future charpente 
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Ci-dessus le plan de la partie horizontale de la charpente de notre tour Jourdain. La sablière extérieure se poursuit 

sur la tour escalier pour recevoir la prolongation des chevrons. Ci-dessous sont présentées/ la partie supérieure de 

la charpente et une coupe telle que validé par des maîtres charpentier de Guédelon et de Notre dame de Paris, qui 

sont aussi des charpentes du 13ème siècle. Pour couvrir la tour escalier, les chevrons de la tour principale se pro-

longeront vers le bas pour former une « goutte d’eau » au dessus de l’escalier. 

Plans, coupes et schémas 

réalisés par le président de 

l’association 

Schéma de la couverture 
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   Analyse de l’église St Cybard 

Suite à l’article précédent sur l’église St Cybard et la geobiologie voici un nouveau plan établi par le groupe « les chamanes 

magiques » mentionnant 5 gardiens et un carré magique. Au regard de la rose des vents nous constatons que l’église n’est pas 

précisément orientée vers l’est mais exactement dans l’axe d’un cours d’eau souterrain qui passe dans le chœur  

Trois cheminées cosmo-telluriques  ont été repérées dans l’église, elles représentent une colonne invisible verticale. Elle est 
active sur une hauteur qui peut aller, dans certains cas, jusqu’à plusieurs centaines de mètres dans le sol mais aussi au-dessus. 
La CCT comporte une spirale d’énergie avec des phases ascendantes et des phases descendantes. C’est d’ailleurs pourquoi on 
parle d’échange d’énergie entre le Ciel et la Terre, autrement dit entre le tellurique et le cosmique.  

   Guédelon source d’inspiration 

L’association a acquis le livre « Guédelon, nous bâtissons un château fort ». 
Il est à disposition de ceux qui souhaiteraient le lire, pour cela me contacter. 

Nous œuvrons sur ce terrain depuis 1999, année d’un très grand défriche-
ment. Ensuite c’est à l’occasion de l’achat du site par la commune en 2019 
et de la signature d’une convention d’usage que le projet de sauvegarde 
émergea des esprits.  

En 2025, nous serons à une étape charnière où la programmation des tra-
vaux de restauration et reconstitution des bâtiments annexes à la tour se-
ront terminés. Nos forces vives seront principalement consacrées à la re-
constitution de la tour JOURDAIN.  

Un projet de livre  a germé parmi les braves du chantier,  pour retracer 
l’aventure humaine des 6 premières années. 

https://cybertraveler.org/comment-gerer-les-dereglements-telluriques-dans-notre-foyer/

